

Laura Fernández

Equipo de ESG de Santander Asset Management

Santander Asset Management, a través del fondo de inversión Santander Responsabilidad Solidario, participa en diversos proyectos sociales. El fondo colabora con ONG's en proyectos dirigidos a los colectivos más vulnerables.

Se celebra una convocatoria anual de proyectos en las que participa **Cáritas y la CONFER** (Conferencia Española de Religiosos) cuyo objetivo es promover proyectos, en territorio español, que tengan como fin contribuir a la inclusión socio-laboral de colectivos en riesgo o en situación de exclusión social a través de la formación para el empleo y/o el fortalecimiento de las entidades de la Economía Social que favorece el empleo a estos colectivos.

En el caso de la CONFER, se colabora con proyectos dirigidos a la formación orientada al empleo de personas en situación de vulnerabilidad con bajas tasas de empleabilidad. Así, se plantean dos tipologías de cursos:

1. **Cursos de formación sociolaboral** que incluyen formaciones técnicas iniciales en las que el acceso a algún sector laboral se trabaja de manera conjunta con la adquisición de competencias personales, sociales, digitales y técnicas. Este modelo de formación es un "paso inicial" para la incorporación o reincorporación a la formación profesional.
2. **Cursos de formación ocupacional** que consisten en una Formación Profesional, dirigida a personas en riesgo de exclusión y cuya meta es mejorar la cualificación profesional y/o la inserción laboral mediante la adquisición o mejora de competencias digitales o cualificaciones y conocimientos en una determinada ocupación. Por lo general, esta formación incluye prácticas formativas en empresas. Se contempla también la realización de talleres dirigidos a la educación informática y la alfabetización digital con el objeto de contribuir a romper la brecha digital que perjudica especialmente a las personas en situación de vulnerabilidad y con dificultad en el acceso y uso de las tecnologías de la información y comunicación.



En el caso de Cáritas se trata de proyectos que generan empleo protegido para personas en situación de vulnerabilidad. A través de este empleo, las personas cuentan con apoyo para mejorar sus competencias laborales, sociales y personales en un espacio real de trabajo, con el objetivo final de incorporarse al mercado laboral ordinario. Se impulsan proyectos de empresas de inserción en diversos sectores económicos y, en las últimas convocatorias, se ha dado prioridad a los relacionados con **empleos "verdes"**, no solo por tener un objetivo medioambiental, sino para ofrecer nuevas oportunidades de empleo en estos sectores emergentes para las personas en riesgo de exclusión, de forma que no vean limitado su acceso al mercado laboral únicamente a través de los sectores tradicionales.

También estamos colaborando con Cáritas para apoyar a los colectivos más vulnerables con los que esta ONG trabaja habitualmente (familia, infancia y juventud, personas migrantes, mujeres en situación de vulnerabilidad y personas en situación de sinhogarismo) para aportar soluciones concretas en vivienda, empleo, la salud física o mental o problemas de adicciones o el asesoramiento global en el caso de las personas migrantes.

A nivel internacional, cooperamos con **Manos Unidas** en diferentes proyectos en varios países en vías de desarrollo, enfocados a la cooperación para el desarrollo, en diferentes líneas de acción, como la educación, agricultura, formación laboral y empoderamiento de la mujer, seguridad alimentaria y la salud.

